

Sociedad de Biología de Chile

La Sociedad de Biología de Santiago, que nació en 1928 como filial de la Société de Biologie de París y pocos años más tarde se transformó en una sociedad independiente, ha ampliado su acción a todo el país, transformándose en Sociedad de Biología de Chile. En efecto, en la Asamblea General Extraordinaria efectuada el 15 de Diciembre de 1965 se decidió por la unanimidad de sus socios la modificación de los estatutos que dieron a la Sociedad un carácter nacional.

La Sociedad de Biología de Chile se constituye así en la organización que agrupa a todos los investigadores en ciencias biológicas del país. Los núcleos importantes de investigadores, que trabajan fuera de Santiago (Valparaíso, Concepción y Valdivia) formarán Agrupaciones Regionales con representación ante el Directorio.

El número de socios, que pasa de 350, y la diversidad de las ramas de la biología que ellos cultivan, ha hecho necesaria la creación de secciones, de carácter nacional, que agruparán a las personas que cultivan las diversas disciplinas. Las secciones son las siguientes: Biofísica, Bioquímica y Biología Molecular, Farmacología, Fisiología, Historia Natural, Medicina Experimental y Morfología. Cada una de estas secciones será responsable de organizar las actividades científicas respectivas. Asimismo, podrán tener la representación de la Sociedad en los organismos internacionales correspondientes.

Los nuevos estatutos permiten también que algunas sociedades científicas, cuyos miembros cultivan alguna rama de la investigación biológica, puedan pertenecer a la Sociedad de Biología de Chile en calidad de Sociidades Afiliadas y con representación en el Directorio.

Archivos de Biología y Medicina Experimentales constituye desde ahora el órgano oficial de la Sociedad de Biología de Chile, y en sus páginas se publicarán los resúmenes de los trabajos de todas las reuniones científicas de las Secciones, de las Agrupaciones Regionales, así como de las Reuniones Anuales.

Simposio internacional sobre efectos de analgésicos en el sistema nervioso central

En el programa de la participación de Chile en el III Congreso Internacional de Farmacología, los días 20, 21 y 22 de Julio del presente año se celebrará en Santiago un simposio internacional sobre "Efectos de fármacos analgésicos en el sistema nervioso central".

Auspician esta reunión el III Congreso Internacional de Farmacología, la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas (ALACF), la Sociedad de Biología de Chile, la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile y el Colegio Médico de Chile.

El programa se desarrollará en la siguiente forma: el día 20 de Julio se discutirán los

temas "Efectos de drogas analgésicas en la actividad eléctrica del sistema nervioso central" y "Fármacos analgésicos y neurotransmisores cerebrales". Participarán las siguientes personas: E. W. Maynert, H. B. Murphree y C. C. Pfeiffer de Estados Unidos; M. Monnier de Suiza; S. Radouco-Thomas y G. Nosal, de Canadá; V. Longo de Italia y X. Acevedo, E. Contreras, C. Muñoz, C. Paeile y L. Tamayo, de Chile.

El día 21 de Julio se estudiará el metabolismo de drogas analgésicas, los efectos neuroendocrinos de los analgésicos y las sinergias y antagonismos de drogas analgésicas. Serán desarrollados por W. O. Evans, R. George, L. S. Harris, E. Leong Way y G. Lomax de Estados Unidos, y C. Maggiolo, F. Huidobro, S. Lecannelier, A. Penna-Herrerros, M. Quevedo y L. Tampier de Chile.

El 22 de Julio se dará término al simposio abordándose la influencia de analgésicos en la conducta, los efectos laterales de los analgésicos y el mecanismo de acción de los analgésicos. Los relatos estarán a cargo de D. M. Buxbaum, F. Guzmán y R. K. S. Lim de Estados Unidos; C. Radouco-Thomas de Canadá y F. Huidobro de Chile.

Las reuniones se celebrarán de 9 a 13 y de 15 a 18 horas en el auditorio del Colegio Médico de Chile. Para mayores informaciones dirigirse a Dr. Carlos Muñoz, Instituto de Farmacología, Universidad de Chile, Casilla 12967, Santiago, Chile.

VII Congreso de la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas

El VII Congreso de la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas (ALACF) tendrá lugar en Mar del Plata, Argentina, durante los días 7 al 12 de Agosto del presente año.

Las actividades del Congreso incluyen simposia, conferencias especiales y sesiones de comunicaciones libres. Las conferencias especiales y simposia versarán sobre temas de especial actualidad en fisiología, bioquímica, biología celular, farmacología y medicina experimental, y estarán a cargo de destacadas personalidades latinoamericanas en cada una de estas disciplinas. Como es tradicional en los Congresos de ALACF, habrá también una Mesa Redonda destinada a la discusión de aspectos relacionados con la enseñanza de las ciencias fisiológicas.

Los interesados en mayores informaciones pueden dirigirse al Presidente de la Comisión Organizadora, Dr. Virgilio G. Foglia, Paraguay 2155, 7º piso, Buenos Aires, Argentina.

Tercer Congreso Internacional de Farmacología

Se celebrará en la ciudad de São Paulo, Brasil, entre los días 24 y 30 de Julio próximo. Los dos Congresos anteriores fueron organizados por la Sección de Farmacología de la Unión Internacional de Ciencias Fisiológi-

cas (SEPHAR) y tuvieron lugar en Estocolmo en 1960 y Praga en 1963. Este Tercer Congreso es auspiciado por la Unión Internacional de Farmacología (IUPHAR) que se organizó como institución independiente en la reunión celebrada en Tokio en Septiembre de 1965.

El Congreso está patrocinado por la Universidad de São Paulo, y actúa como organismo invitante miembro de IUPHAR, la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas. El Presidente del Comité Organizador es el distinguido farmacólogo brasileño Dr. Mauricio Rocha e Silva, el Secretario General, el Dr. Lauro Sollero y la Secretaria-Tesorera, la Sra. Hanna A. Rothschild.

El Congreso constará de comunicaciones libres, conferencias y simposios. Estos últimos tendrán los siguientes temas: I. El modo de acción de los antiparasitarios, II Farmacología de la reproducción, III Evaluación clínica de las drogas, IV Toxicidad crónica, V Efecto de drogas en los procesos de crecimiento celular, VI Trombosis y hemostasis, VII Aspectos físico-químicos de la acción de fármacos, VIII Equilibrio hidro-salino, IX Farmacología del dolor, X Farmacología de los inhibidores de MAO y XI Inmunofarmacología.

Habrán también discusiones de mesa redonda sobre los siguientes temas: I El control de calidad de los productos farmacéuticos y biológicos y la Farmacopea Internacional (Auspiciado por la OMS), II Farmacología de la actividad muscular, III Farmacología Comparada y IV Aspectos modernos del tratamiento de la hipertensión.

Las personas interesadas en mayores informaciones sobre este Congreso, pueden dirigirse al Prof. Dr. M. Rocha e Silva, Fac. de Medicina, Ribeirão Preto, São Paulo, Brasil.

Simposio Internacional sobre Alcohol y Alcoholismo

Será un segundo Simposio extra-Congreso del III Congreso Internacional de Farmacología y se celebrará en Santiago de Chile entre el 15 y el 19 de Agosto próximo. Es auspiciado por la Organización Panamericana de la Salud, el International Council of Alcohol and Alcoholism, la Universidad de Chile, la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas, la Sociedad de Biología de Chile, la Sociedad Médica de Santiago, la Sociedad Chilena de Neurología, Psiquiatría y Neurocirugía y el Colegio Médico de Chile.

El Simposio se celebrará en homenaje del Prof. E. M. Jellinek, pionero de los estudios acerca del alcoholismo considerado como enfermedad y comenzará con un acto recordatorio en el Aula Magna de la Universidad de Chile, en el cual usarán de la palabra el Dr. Abraham Horwitz, Director de la OPS; el Dr. Archer Tongue, Presidente de ICAA; el Dr.

Mark Keller, Editor de Quarterly Journal of Studies on Alcohol; el Dr. H. David Archibald, Director de Alcohol and Drug Addiction Research Foundation de Toronto; el Dr. H. J. Krauweel, Director del Medisch Consultatie-Bureau voor Alcoholisme, Amsterdam, Holanda; el Dr. R. Brinkley Smithers, President of the Christopher D. Smithers Foundation and Chairman of the Board of National Council on Alcoholism, New York, y el Dr. Jorge Mardones, Presidente del Comité Organizador.

El día 16 de Agosto estará destinado al estudio de la Bioquímica y Farmacología del Alcohol y participarán las siguientes personas: Herbert Remmer y Klaus Soehring de Alemania; H. Kalant, de Canadá; Frank Lundquist, de Dinamarca; Rainer Fried, Kurt J. Isselbacher, Henry B. Murphree, Robert D. Myers y W. W. Westerfeld, de Estados Unidos; Olof A. Forsander, de Finlandia; Vicente Zapata Ortiz, de Perú; Leonard Goldberg de Suecia; J. P. von Wartburg, de Suiza y Natividad Segovia-Riquelme, de Chile.

El día 17 de Agosto se tratará el tema Etiopatogenia y Clínica del Alcoholismo al cual presentarán trabajos las siguientes personas: José Leme-López, de Brasil; Morris E. Chafetz, Harris Isbell y Jack H. Mendelson, de Estados Unidos; Pierre Bailly-Salin, de Francia; Griffith Edwards, de Inglaterra; Gunnard Lundquist, de Suecia; Hugo Solms, de Suiza; Vladimir Hudolin, de Yugoslavia; José Horwitz, Juan Marconi, Guido Solari y Aníbal Varela, de Chile.

El tema Complicaciones Médicas del Alcoholismo se tratará durante el día 18 de Agosto y participarán las siguientes personas: Stephan Wieser, de Alemania; Mauricio Goldemberg, de Argentina; Stanley W. Hartroft, de Canadá; Richard J. Bing y Charles S. Lieber, de Estados Unidos; Bernardo Sepúlveda, de México; Sergio Ferrer, Héctor Orrego, Wanda Solodkowska, Sergio Tezanos-Pinto, Guillermo Ugarte y Raúl Yazigi, de Chile.

El último día será consagrado al estudio de la Epidemiología y la Prevención del Alcoholismo y contará con la participación de las siguientes personas: Robert E. Popham, de Canadá; Jaroslav Skala, de Checoslovaquia; Irma Morales, de Costa Rica; Carl L. Anderson, Vera Efron y Harrison M. Trice, de Estados Unidos; Kjetil Bruun, de Finlandia; H. J. Krauweel, de Holanda; Xavier Mariátegui y Gonzalo Saavedra, de Perú; Ricardo Cruz-Coke, José Horwitz, Ernesto Medina, Luis C. Muñoz y Benjamín Viel, de Chile.

Cada día de trabajo habrá a las 18.15 una Mesa Redonda donde se discutirán las ponencias presentadas en el curso del día.

Las personas interesadas en tener mayor información acerca de este simposio, pueden dirigirse al Secretario del Comité Organizador, Dr. Aníbal Varela, Casilla 12967, Santiago, Chile.